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Protokoll der 67. Hauptversammlung der MFG Weinfelden 2022 
Freitag, 01. April 2022 um 20.00 Uhr im Rest. Thurberg, Weinfelden 

 
Vom Vorstand anwesend: Roman Barth, Fredi Wiegisser, Christian Hager, Remo Engeli, Urs 
Siegfried 
 
Anwesende Mitglieder: 35, Stimmenmehr 18 
Die 35 anwesenden und 24 entschuldigten Mitglieder werden auf sep. Blättern erfasst und dem 
Protokoll angehängt. 

 
Unser Präsident, Roman Barth eröffnet die Versammlung pünktlich um 20.00 und 
begrüsst alle Anwesenden herzlich. 
Die Traktandenliste wurde zusammen mit der Einladung rechtzeitig verschickt. 
Es sind keine zusätzlichen Anträge eingetroffen.  
Stimmberechtigt sind alle Ehren und Aktivmitglieder  
Roman weist darauf hin, die Präsenzliste zirkulieren zu lassen und sich einzutragen. 
Das vom Klub spendierte Dessert wird, um die Küchenmannschaft zu entlasten, in einer Pause 
vor Traktandum 9 ausgeteilt. 
 

Traktanden 
1. Begrüssung und Wahl von 2 Stimmenzählern 
2. Protokoll der letzten Hauptversammlung  
3. Rechnung 2021 / Budget 2022 / Revisorenbericht / Mitgliederbeiträge 
4. Jahresbericht des Obmannes 
5. Mitgliederbewegungen 
6. Statutenänderungen  
7. Wahlen (Revisor + Vorstand) 
8. Veranstaltungen  

Pause mit Dessert  
9. Verschiedenes / Umfrage 

 
Traktandum 1 
Begrüssung und Wahl von 2 Stimmenzählern 
Vorschlag für Stimmenzähler: Peter Schönholzer + Bruno Schaffner werden vorgeschlagen und  
einstimmig gewählt. 
 
Die Reihenfolge der Traktandenliste wird ohne Gegenstimme angenommen 

 
Traktandum 2 
Protokoll der letzten Jahresversammlung vom 01.Mai 2021  
Das Protokoll wurde nicht versendet.  
Es steht für jedes Mitglied aber seit langem auf der Homepage zur Verfügung. 
Auf Nachfrage des Präsidenten äussert niemand den Wunsch, dass dieses vorgelesen wird. 
Roman Barth dankt dem Schreibenden für die Arbeit im Namen des Vereins. 

 
Traktandum 3 
Rechnung 2021 / Revisorenbericht / Mitgliederbeiträge 
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Rechnung 
Fredi erläutert die Jahresrechnung 
 
Aufwand 2021: 
Der Aufwand 2021 betrug Fr. 5'506.01 / Vorjahr Fr. 6'253.34.  
- GV und Chlausfeier 2021 ist wegen Corona entfallen, daraus erfolgte weniger Aufwand. 
- GV und Chlausfeier 2022 sind wieder budgetiert. 
- Wir haben immer noch 1’000.- Kredit vom Helferanlass F5J/2019 
 
Einnahmen:  
Die Einnahmen generieren sich, spezielle Anlässe nicht berücksichtigt, fast ausnahmslos aus 
den Mitgliederbeiträgen. 
Im 2021 betrugen sie Fr. 8'290.00 / 2020 Fr. 8'475.00 /  
 
Budget 2022: 
Im 2022 ist wieder ein Betrag für ein Schlepperessen budgetiert. 
Die abgeschriebenen Rasenroboter werden weiter im bisherigen Umfang betrieben und wo 
nötig instandgesetzt. Die Aufwendungen für den Unterhalt unserer Infrastruktur sind 
abschätzbar und werden sich auch zukünftig im jetzigen Rahmen bewegen. 
Die budgetierten Ausgaben für das 2022 betragen Fr. 7'269.85 
Die budgetierten Einnahmen für das 2022 betragen Fr. 7'550.00 
Der budgetierte Gewinn für das 2022 beträgt Fr. 280.15 

 
Das Vereinsvermögen betrug per 31.12.21 Fr. 21'813.23 / Vorjahr Fr. 19'029.24  
Total resultierte 2021 ein Gewinn von Fr. 2'783.99 / Vorjahr Fr. 2'221.66 
 
Der Revisorenbericht wird von Marco Bissegger vorgelesen. (Revisoren: Marco Bissegger, 
Jürg Vetterli) 
Die Rechnungstellung wurde geprüft und von den Revisoren für richtig befunden. Die Revisoren 
stellen den Antrag, die Rechnung zu genehmigen. Roman dankt Fredi sowie den Revisoren für 
ihre einwandfreie, wertvolle Arbeit. Diese wird durch kräftigen Applaus verdankt. 
 
Unser Präsident .Roman Barth lässt über die Rechnung abstimmen, welche Fredi Wiegisser 
unter Applaus einstimmig verdankt wird.  
 
Mitgliederbeiträge: 
Der Vorstand empfiehlt die Mitgliederbeiträge nicht zu ändern.  

Das Budget ist für 2022 ausgeglichen. 
- Aktive    Fr. 100.- 
- Lehrlinge   Fr.   50.-  
- Passivmitglieder  Fr.   25.- 
 
Die Beibehaltung der Jahresbeiträge wird von den Mitgliedern auch einstimmig angenommen. 
Walter Zwyssig frägt: Sind Mitgliederbeiträge beim Ostschweizer SMV-Verband in Stein 
gemeißelt. Roman wird dem mal nachgehen. 
 

Traktandum 4 
Jahresbericht des Obmannes 
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Roman hat den Jahresrückblick in einen spannenden Fotorückblick gepackt. Mit den schönen 
Bildern lassen wir das vergangene Vereinsjahr Revue passieren. 
Mit einem kräftigen Applaus danken wir Roman für seinen unermüdlichen Einsatz.  
Roman weist noch darauf hin, dass es schön wäre, wenn vermehrt Fotos von Mitgliedern. 
Vorhanden wäre, welche ev. Auch als Fotos des Monats auf unserer Homepage verwendet 
werden könnten. 
  

Traktandum 5 
Mitgliederbewegungen 2021 (Bewegung erfolgt per GV) 
Unser Mitgliederbestand beträgt durch Abgang von 3 Mitgliedern neu 93 Piloten. 
(72 Aktive; 9 Provisorische, 12 Passive) 
 
Folgende Mitglieder sind neu eingetreten: 

• Bärtsch Oliver    Prov. Senior 

• Koch Axel     Prov. Senior  

• Roduner Urs     Prov. Senior B 

• Dreher Patrick    Prov. Senior 

• Wiesmann Rolf    Prov. Senior 

• Wiesmann Cédric    Prov. Junior 

• Wiesmann Noris    Prov. Junior 

 
Austritte: 

• Del-Pietro David    Akt. Senior B 

• Hildebrand Paul    Akt. Senior B 

• Honegger Charles    Akt. Senior 

• Niedermann Josef (†)    Prov. Senior B 

• Simon Andreas    Akt. Senior 

• Müller Peter     Akt. Senior 

• Kummer Adrian    Prov. Senior 

• Bommeli Werner    Akt. Senior 

• Mergner Domenic    Prov. Senior 

• Sutter Leo     Akt. Senior 
 

Übertritte: 
• Grones Anton    Prov. Senior B > Akt. Senior B* 
• Scheidegger Walter    Prov. Senior > Akt. Senior* 
• Müller Andreas    Akt. Senior > Passiv 

 
Die Liste der Mitgliederbewegungen wird vom Aktuar archiviert. 

 
Wir gratulieren den aktiven Jubilaren (26) 

• Sutter Roland    40 Jahre 
• Müller Alfons     30 Jahre 
• Müller Patrick    30 Jahre 
• Kasper Urs (P)    30 Jahre 
• Baumgartner Marlies   25 Jahre 
• Baumgartner Werner   25 Jahre 
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• Heer Pascal (P)    25 Jahre 
• Markwalder Markus    20 Jahre 
• Baumann Max     15 Jahre 
• Bissegger Marco    15 Jahre 
• Bosshard Stefan (P)   15 Jahre 
• Franz Daniel (P)    15 Jahre 
• Scherrer Reto    15 Jahre 
• Fluck Markus     10 Jahre 
• Rechsteiner Erwin    10 Jahre 
• Schärli Friedel    10 Jahre 
• Siegfried Urs     10 Jahre 
• Vetterli Jürgen    10 Jahre 
• Wachter Heinz    10 Jahre 
• Wiegisser Fredi    10 Jahre 
• Züger Alois     10 Jahre 
• Brun Martin       5 Jahre 
• Hochuli Jörg       5 Jahre 
• Langhard Ernst      5 Jahre 
• Stierli Sven (J)      5 Jahre 
• Waldvogel Martin      5 Jahre 

 

Fredi Wiegisser begrüsst die Neumitglieder herzlich im Namen der MFG und wünscht ihnen 
viele schöne Flugstunden auf unserem schönen Platz. 
Die 25-Jährige Mitgliedschaft wird mit einem Tee Shirt belohnt. 

 
Traktandum 6 
Statutenänderungen / Betrifft: 
4.3  Rechnungsrevisoren für 3 Jahre Wählen (gleich wie Vorstand) 
4.1.1 den Zusatz „Die ordentliche Generalversammlung findet einmal jährlich, 
„in der Regel im ersten Quartal, statt.“ aus den Statuten streichen 
 
Gegen die Aenderung von Statute 4.3, Revisoren sollen wie der Vorstand im 3-Jahreswechsel 
gewählt werden, wird kein Einwand dagegen erhoben.  
Dies wird einstimmig genehmigt. 
 
Zum Antrag Statute 4.1.1 werden verschiedene Meinungsäusserungen gemacht. 
Der Antrag vom Vorstand entstammt auch dem Wunsch von Mitgliedern, wieder mal eine GV 
auf dem Platz zu machen wie im 2021. 
Bruno und Roland Suter betonen, dass „in der Regel“ eben heisst, dass aber auch Ausnahmen 
möglich sind und darum auch keine Statutenänderung nötig ist. 
Wisi hebet den Vorteil der Frühlings-GV hervor, wo sogleich auch das Jahresprogramm 
bekanntgegeben wird und in der Agenda vermerkt werden kann. 
Der Antrag vom Vorstand, den folgenden Zusatz herauszustreichen: „findet in der Regel im 
ersten Quartal, statt.“  wird von der Versammlung mit 31 Gegenstimmen, bei 3 Annahmen 
und 1 Erhaltung abgelehnt. Das heisst, alles bleibt beim Alten. 

 
Traktandum 7 
Wahlen (ordentliches Wahljahr ist 2022 / 2025 / 2028) 
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Wahl Vorstand: 
- Obmann     Roman Barth  
- Vize-Obmann / Jugendarbeit  Christian Hager 
- Kassier     Fredi Wiegisser  
- Aktuar      Urs Siegfried 
- Beisitzer      Remo Engeli  
 
Fredi stellt unseren Präsidenten Roman Barth zur Wahl; dieser wird einstimmig mit Applaus 
gewählt. 
 
Unser Präsident Roman Barth stellt der Versammlung nun jedes Vorstandsmitglied einzeln zur 
Wahl vor.  
Christian Hager, Fredi Wiegisser, Urs Siegfried und Remo Engeli werden ebenfalls, jeweils 
einstimmig, in ihren Ämtern bestätigt.  
 
Wahl Revisoren: 
- Revisor Marco Bissegger muss turnusgemäss neu gewählt werden. 
- Marco stellt sich verdankenswerterweise für 3 Jahre zur Verfügung   
- Als 2. Revisor wird Dani Rüd vorgeschlagen, der auch bereit ist dieses Amt über diese Zeit 
auszuführen. 
 
Marco und Daniel werden einstimmig gewählt und mit Applaus verdankt. 

 
Traktandum 8 
Veranstaltungen 
Remo Engeli stellt das von ihm erstellte Jahresprogramm vor. 
Die geschätzten und bewährten Anlässe der Vorjahre werden so beibehalten 
Als Start ins neue Jahr am Sa. 7. Mai steht die „Flugplatzputzätä“ an.  
Jörg Hochuli wird wieder eine Walze organisieren. 
Spannung verspricht die kommende Klubmeisterschaft. Mit den verschiedenen Disziplinen 
gewinnt nicht unbedingt der beste Pilot, sondern der glücklichste Gamer. 
 
Christian Hager möchte dieses Jahr anstelle einen Ferienpassanlasses einen „Tag der offenen 
Tür“ am Sa. 17. od. 24.Sept für die Öffentlichkeit organisieren.  
Ziel: Betrieb auf Platz wie im normalen Flugbetrieb, ev. einfach 2 bis 3 Lehrer / Schüleranlagen 
für Fluginteressierte. Ev. einzelne Vorführungen mit Schlepp oder F5J.  
Nicht „Mitglieder Anwerbung“ steht im Vordergrund, sondern es geht um die Akzeptanz für 
unser Hobby durch aktiv gesuchte Gespräche zu vergrössern. 
Die Wortmeldungen für solche einen Anlass sind vorwiegend positiv.  
Wir schauen, ob wir schon dieses Jahr etwas auf die Beine stellen können. 
 
Christian Hager erkundigt sich ob Interesse für ein Hangflugwochenende in Lüsis oberhalb des 
Walensees vorhanden ist.  
Die Rückmeldungen sind positiv, Christian erklärt sich bereit im Zeitraum Ende August ein 
solches anzubieten.  
 
Im 2022 wollen wir auch noch das ausstehende Helferessen vom F5J Wettbewerb nachholen.  
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Wenn Anregungen für weitere Anlässe vorhanden sind, meldet euch bei Remo oder dem 
Vorstand. 
 
Wisi Züger informiert über einen Ausflug zum Bücker-Museum in Teufen, den er im 2022 
organisieren möchte. Das Museum ist Anfang Juli 2021 eröffnet worden. 
Bei Interesse und für genauere Informationen kann auch die Homepage besucht werden.  
Neben Flugzeugen sind auch viele ältere Motoren ausgestellt. 
Wisi wird sich um einen Termin kümmern und den Interessierten bekanntgeben.  
Es sind Führungen mit Gruppen bis 20 Personen möglich. 
Für 12 – 20 Personen werden auch exkl. Führungen gemacht. Kosten für Einzelperson Fr. 10.-. 
+ Fr. 150. für die Führung.  
Der Vorstand hat entschieden die Kosten von Fr. 150.- für die Führung zu übernehmen. 
Interessenten sollen sich in die zirkulierende Liste eintragen. (Es werden auch noch die nicht 
anwesenden Mitglieder informiert) 
 
Das ganze Jahresprogramm ist auf der Homepage aufgeschaltet. 
 

Pause mit Dessert 

 
Traktandum 9: 
Verschiedenes  
Roman orientiert die Versammlung über aktuelle Anliegen: 
 

- Die Kasse „Region Ost“ hat zu viel Geld  
Daher wird der Verbandsbeitrag von Fr. 10.- pro Klubmitglied fürs 2023 nicht 
eingezogen. Die Abgaben an den SMV wird dann aus der Kasse der Region Ost bezahlt.   
 

-  Sperrzonen Einhaltung   
Die Einhaltung der Sperrzonen muss unbedingt respektiert werden. Wer nicht genau 
Bescheid weiss, kann sich auf der Homepage informieren. 

 
- Überflug Strasse 
 Bitte die 4 Meter unbedingt einhalten. 
 Wenn zu tief geflogen wird ist meistens der nicht optimale Pilotenstandort massgebend.  
 Standort sollte in der Mitte vom Platz sein.  
 Es ist mir bewusst, dass jeder vor die Füsse landen möchte.  
 Für den Schlepper ist es mühsam umzudrehen.  
 Aber im Vordergrund steht immer die Sicherheit aller Personen  

Bei Schlepppiloten mit Schnur ist es wichtig Achtsam zu sein und ev. eine Person zur 
Seite zu haben die Achtung gibt.  
Mit dem neuem Entsorgungszentrum besteht leider auch mehr Verkehr an unserem Platz 
vorbei. 
   

- Andere Vereine Einladen für Freundschaftliches treffen  
 Ist das gewünscht? / Wenn ja, wie oft?  

Ist in Ordnung, aber bitte frühzeitiger kommunizieren.  
Nicht alle haben aber gerne zu viele Leute auf dem Platz und bleiben dann fern, wenn 
sie es im Voraus wissen. 
Kontakt mit anderen Vereinen ist gut. Wir haben konkrete Anfrage von Amriswil für 
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gegenseitigen Austausch. 
Christian Joos ist im Vorstand der MFG Frauenfeld und könnte ein gemeinsames Fliegen 
organisieren. 
Roman wird dieses Jahr auch wieder mit Amlikon Kontakt aufnehmen um unter anderem 
administratives zu besprechen. Er wird das Thema eines Treffens ansprechen.  

 
Bauwagen 2.5 m x 4 m mit Ofen, Tisch und ein paar Stühlen 
Roman informiert, dass uns ev. ein Bauwagen für unseren Platz zur Verfügung gestellt 
wird. 
Walti + Dave finden bei kalten Tagen wäre es zum Aufwärmen nicht schlecht. 
Das Echo und die Rückmeldungen auf die Nachfrage, ob das gewünscht ist oder nicht, 
sind durchwegs positiv. 
Ob das in der Landschaftsschutzzone überhaupt erlaubt ist, muss erst noch geklärt 
werden. 

 Roman wird dies an die Hand nehmen und bei neuen Fakten informieren. 
 
 

 Swissair Container vergrössern oder die Gerätschaften anderweitig unterbringen 
 Fredi hat keinen Platz mehr, um alles anständig unterzubringen.  

Die alte Holzkiste zwischen den Tischen könnte dazu genutzt werden.  
 Diese muss sowieso erneuert werden. Dann kann sie so geplant werden, dass einiges 
    an Geräten darin Platz findet.  

 
Rasenmäher:  
Die Messer müssen jeden Monat gewechselt werden an den 2 Mähern.  
Wir brauchen zusätzliche Verantwortliche, die die Mäher warten und die Messer 
wechseln.  
Nebst Fredi Wiegisser melden sich Oli Bärtsch (nur April + Mai), Rolf Hausammann, Rolf 
Wiesmann, Peter Schönholzer und Urs Siegfried zur Mithilfe. 
 

- Bei den Nachbarn gibt es keine Probleme. (Gespräche fanden im Dezember statt) 
 

 
Freiwillige Helfer gesucht für F3B Anlass vom 27 +28. Aug.  
Wenn Zeit, Freude und Interesse vorhanden sind bitte bei Peter Schönholzer melden. 
Es werden gute Augen gebraucht.  
 
 

Allgemeine Umfrage: 
Im Protokoll vom 2022 wurde vermerkt, dass die Modelle zukünftig beschriftet werden müssen. 
Dies wurde wieder relativiert. Der Gesetzestext ist nur für die EU verbindlich.  
Wird beim normalem Fliegen im Ausland auch kaum kontrolliert. 
Wenn man aber internationale Wettbewerbe in der EU fliegen will, muss man sich registrieren 
lassen und die Flug-Nr. am Modell anbringen.  
 
Roman bedankt sich für die Führung der Website bei Werner Kamphausen, der leider 
betreffend Auslandaufenthalt heute verhindert ist.  
Wir sind alle dankbar, dass er sich dieser Aufgabe annimmt, die doch spezifische Kenntnisse 
voraussetzt. 
Wenn etwas an der Homepage nicht passt, meldet es Werner.  
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Sendet ihm auch neue Fotos zu, dann könnte öfters ein neues Foto des Monats hochgeladen 
werden.  
Herzlichen Dank an Werner für seinen unermüdlichen Einsatz 
Die Versammlung wurde von Roman um 22.21 Uhr unter Applaus als geschlossen erklärt. 
 
 
 
Im Aktuar-Ordner liegen vor: 
 
   Protokoll der letzten GV 
   Letzte Rechnung / Revisorenbericht 
   Jahresbericht des Obmannes 
   Liste der Entschuldigungen /Präsenzliste GV 
   Jahresprogramm 2022 
 
 
Weinfelden, 06.04.2022 
 
 
Der Aktuar:  Urs Siegfried  Der Obmann: Roman Barth 
 
 
 


